



# 向陽だより

杉並区立向陽中学校発行  
平成28年6月17日 6月号(通算300号)  
<http://www.suginami-school.ed.jp/kouyouchu/>

《教育目標》  
◇よく考える人  
◇思いやりのある人  
◇たくましい人  
『人間賛歌』の教育

## 向陽賛歌 ～楽しむ～

校長 菅野 武彦

初めて味わう感情だった。ハツ代敢大君と北島利紗さんの選手宣誓のことである。二人の力みなぎる真剣な表情と言葉にぐっときた。これはまずいと思い、ぐっとこらえた。「…1年生は団結する難しさを学び乗り越えます。2年生は昨年の成長を超える力を発揮できるよう全力を尽くします。3年生は3年間の集大成として限界を超えます。保護者の皆さん、地域の皆さん、先生方への感謝の気持ちを胸に突っ走ります。クラスを越えて団結し、69年目の運動会を正々堂々と戦うことを誓います」(一部抜粋)。入場行進から開会式での選手宣誓、そして個人種目や団体種目で、どれもひと味違う演技が繰り広げられた。来賓席では、生徒の一挙手一投足に歓声上がるほど、注目を集めた。保護者にお話をうかがったが、保護者席も同様であったようだ。嬉しい限りである。

「非の打ち所がない」。運動会を終えて、真っ先に私の口をついて出た言葉だ。最上の褒め言葉だが、これまで私自身が使うことがあまりなかった。初めてかもしれない。それだけ向陽中生の運動会に取り組む気構えや動きに魅せられた。出場選手のみならず、声援を送る生徒たちにも自ずと目が行く。集団が一生懸命に個人を応援する姿はなんと美しいことか。だから目を奪われるのだ。これぞ全校生徒がつくる“一体感”である。まさしく非の打ち所のない運動会であった。こうした生徒の姿はどのようにつくられるのか。

私は高校生のころ、水泳の授業がいやでたまらなかった。理由は簡単。泳げなかったから。水がこわかった訳ではない。田舎育ちの私は、家の前を流れる川で潜水してよく遊んだ。川遊びは得意だったが、中学校にはプールがなく、正しい泳ぎ方を知らないまま高校生になった。

当然のこと、水泳の授業に手こずった。息継ぎができず、すぐに止まってしまう。この繰り返しだった。体育の授業がある日の朝は、通学バスに揺られながら決まって心の中で「雨よ、降れ!」と祈っていた。私が“雨男”である所以(ゆえん)はここにあったのだ。

誰にでも苦手なことや嫌いなことがある。当然ながら運動会の苦手な生徒だっているはずだ。私の高校時代の水泳嫌いとは重なる。さて運動会の苦手な生徒はどう対応しているのか。私がいよいよ水泳の授業を受けていたことは誰の目にも明らかだった。ところが、私の見る限り、いやいや運動会練習をやっている向陽中生はほとんど見当たらない。

私は、生徒の一体感こそ“運動会の真価”だと思っている。向陽中生は運動会の楽しみ方をよく心得ており、いつの間にか全校生が運動会の真価を共有しているのだ。ここに第1の理由がある。ただ、自分一人でやれるかということ、そう簡単ではない。いくら運動会の真価を心得ていても、それだけでは動けない。ここに個人や集団に働く力が作用する。この生徒同士のかかわりや働きかけが第2の理由である。その意味で運動会実行委員の果たす役割は大きい。学級集団を励まし、まとめる。全校生徒を鼓舞し、まとめる。実行委員会作成のスローガン「限界は超えられる～Never Give Up!～」を地でいくような運動会だったことからもうなずける。では、初めて臨む1年生はどうか。確かに小学校での経験も役立つが、運動会を楽しむことを心得ている2・3年生がいる。この楽しむ姿こそが1年生のよき手本となる。先輩がすばらしい。向陽中には後輩が育つ文化がある。

5月号で「私は向陽中生が大好きだ」と書いた。運動会を終えた今、益々好きになった。一人一人がつくる「みんなの向陽中学校」に相応しい運動会であった。(来場者数736名)

# 5月中旬から今日までの主な行事

第一学年 フレンドシップスクール 5月18日(水)～20日(金)

天候にも恵まれ、1年生94名が全員参加して新潟県小千谷市方面でジャガイモ植え付けやラディッシュ収穫、田植え、山菜収穫、そば打ちなどたくさんの貴重な体験を経験しました。

【一日目午前】

パキグにて。いよいよ、フレンドシップスクールのはじまり！



お昼は「山本山市民の家 駐車場」でお弁当！



【一日目午後】《体験プログラム (集団ゲーム)》

《夕食》

いただきます！！

《一輪挿しづくり体験》



【二日目午前】《ジャガイモの植え付け》

《ラディッシュ収穫》



【二日目午後】《田植え》

意外と気持ちいい！！



わっ！虫がいる！！



【三日目】《そば打ち》

こねて！のばして！切りました！！



【三日目】大自然の中で山菜採り



楽しい思い出がたくさんできた二泊三日でした！  
お世話になった皆さん、ありがとうございました！  
この経験をこれからの中学校生活に生かしていきます！

第69回 運動会 6月4日(土) パート1

天候に恵まれ、736名の保護者、地域の方のご声援をいただき誠にありがとうございました。また、PTAの皆様ありがとうございました。皆様のご協力のおかげで、生徒たちは力いっぱい取り組むことができました。

【凛々しい入場行進】

【ハツ代くん・北島さんの選手宣誓】



【1年生】《大縄跳び》

《台風の日》

《全員リレー》



【2年生】《大縄跳び》

《クラス脚》

《全員リレー》



【3年生】《大縄跳び》

《大百足》



《全員リレー》



第69回 運動会 6月4日(土) パート2

【学年共通種目】《ローハイド》

《実行委員会種目》



《障害物走》



《長距離走》



《学級対抗リレー》



【百メートル走】《1年》



《2年》



《3年》



【表彰式】



教育実習生 5月23日(月)から6月10日(金)

運動会練習が本格的に始まった週から花山慎之助実習生(理科)と川村拳太実習生(音楽)の2人の教育実習生を迎えました。それぞれ、間所主任教諭と藤井主任教諭の指導のもと、1年A組、3年C組と吹奏楽部の指導にもあたりました。6月13日(月)の全校朝礼では、実習生が、三週間の経験を将来に生かしますと誓い、向陽中の生徒の皆さんと教職員から応援の拍手を贈りました。



第二学年 マナー教室 6月9日(木) ⑤校時

7月の職場体験に向けて、厚生労働省東京労働局ジョブサポーターの密山秀美様を講師にお迎えして、電話のかけ方や訪問のしかたなどを学びました。生徒から「考えていた以上に厳しかった」と感想が聞かれ、真剣に大人の社会に出る際の礼儀について学びました。



《今後の予定》(6月~7月)

- 6月20日(月) 生徒朝礼  
PTA運営委員会 16:00~
- 22日(火) 避難訓練 考査1週間前
- 24日(金) 第1回進路説明会  
第3回学校運営協議会 16:30~
- 25日(土) KOYO スタディ
- 26日(日) KOYO スタディ
- 29日(水) 期末考査(国・数・音)
- 30日(木) 期末考査(理・技家・体)
- 7月1日(金) 期末考査(英・社・美)

- 3日(日) レスキュー隊発足式
- 4日(月) 全校朝礼
- 5日(火) 一斉委員会・中央委員会
- 6日(水) 避難訓練 小中合同研修会  
社明運動(西永福駅頭広報活動) 16:30~
- 7日(木) 東京都学力調査(2年)
- 8日(金) 地域清掃(3年)
- 11日(月) 職場体験開始(2年)
- 15日(金) 職場体験終了(2年)
- 16日(土) 土曜公開授業
- 19日(火) 保護者会(全学年) 震災救援所総会